
 

 
 
 
 
An den 
Bezirksbürgermeister im Stadtbezirk 
Ahlem Badenstedt Davenstedt 
Herrn Rolf Schulz 
über den Fachbereich 18 
Steuerung, Personal und Zentrale Dienste  

 

 

Antrag gem. § 10 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt Hannover

 für die Bezirksratssitzung am 10.02.2022 

Verteilung von Jahreskalendern mit Müllabfuhrterminen an die Bürgerinnen und 

Bürger des Stadtbezirks 

  

 

Der Bezirksrat möge beschließen:                                                                                                                               

Rat und Verwaltung der Landeshauptstadt Hannover werden aufgefordert, bei der Abfallwirtschaft der 

Region Hannover (aha) darauf hinzuwirken, dass zukünftig jeweils zu Jahresbeginn ein Jahreskalender mit 

den Müllabfuhrterminen für das gesamte Jahr an die Bürger*innen des Stadtbezirks verteilt werden.  

 

Begründung: 

 

Die regulären wöchentlichen bzw. 14-tägigen Müllabfuhrtermine verschieben sich regelmäßig bei 

gesetzlichen Feiertagen, die an Werktagen liegen. Darüber wird bisher in der Regel über die lokale Presse 

bzw. über eine entsprechende App informiert. Die bisherigen Erfahrungen zeigen, dass die bisher dafür 

gewählten Kommunikationskanäle offensichtlich nicht ausreichen, weil sie viele Bürger*innen aus 

verschiedenen Gründen nicht erreichen. Nicht alle Menschen sind in der Lage, eine entsprechende App zu 

verwenden oder sie lesen keine Tageszeitung.  

Zuletzt konnte während der Osterfeiertage beobachtet werden, dass vielen Bürger*innen die Vorverlegung 

der Abfuhrtermine offensichtlich nicht bekannt war und gelbe und blaue Säcke in großen Mengen zu spät 

an die Straße gestellt wurden, wo sie über einen längeren Zeitraum stehen bleiben, bevor sie regulär 

abgeholt werden.  

Stadtbezirk  

Ahlem  Badenstedt  Davenstedt 

H.-J. Reimann-Lübker 

Birkhahnhof 7 

30455 Hannover 

 

Hannover, 18.04.2022 

H145483
Textfeld
15-1095/2022



 

 

 

Das führt zum einen dazu, dass Geh- und Radwege über mehrere Tage zugestellt werden und gerade die 

gelben Säcke insbesondere von Vögeln aufgerissen und der Müll großflächig verteilt wird. Somit entsteht 

neben einem ästhetischen auch zusätzlich ein hygienisches Problem.  

Es ist Aufgabe der Entsorgungsbetriebe, die Bevölkerung in angemessener Weise über reguläre und 

außerordentliche Abholtermine zu informieren. 

 

 
 

Hans-Joachim Reimann-Lübker 

Fraktionsvorsitzender   
                                                                                                                                                  

 
 




